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NORMATIVA

Secretaria de Comercio
Aprueban importación de bienes de capital para AFA
Por Resolución 69 de las secretarias de Comercio y de Industria y Servicios se autorizó la impor-
tación de una línea de producción “nueva, completa y autónoma” para la molienda de trigo, por 
parte de Agricultores Federados Argentinos, en el marco de los beneficios previstos para Grandes 
Proyectos de Inversión, según Resolución 256/2000.
El valor de los bienes autorizados a importar trepa a 5,33 millones de dólares y la cooperativa 
cuenta con un año de plazo, a partir del dictado de la resolución (1 de setiembre de 2017) para 
concretar la importación.

VOLVER AL SUMARIO

Instituto Nacional de Semillas
ACA solicita la inscripción de un nuevo cultivar de trigo
La Asociación de Cooperativas Argentinas solicita la inscripción de su obtención de trigo pan 
de nombre ACA 307, con el patrocinio del ingeniero Rubén Miranda y la representación legal de 
Víctor Accastello.
Comentario: al presente, el Inase lleva registradas 14 nuevas variedades de trigo pan durante 
2017, de las cuales 13 se inscribieron como obtenciones nacionales.
El INTA inscribió 4 cultivares, Nidera y Klein 3 cada uno, mientras que Buck, Don Mario y Lima-
grain, uno cada uno. La única introducción la inscribió Syngenta.
A la misma fecha de 2016, se habían registrado quince nuevos cultivares de trigo pan. 
En cuanto a las inscripciones de ACA, según el seguimiento de RIA las últimas habían sido he-
chas durante 2015, correspondiendo a ACA 303 Plus, ACA 909 y ACA 910.

VOLVER AL SUMARIO

Ministerio de Trabajo
Acuerdan tarifa sustitutiva para trabajadores en el Chaco
El ministerio y el gremio Uatre, junto con las entidades patronales de la provincia del Chaco, 
acordaron una nueva tarifa sustitutiva en el marco del convenio de Corresponsabilidad Gremial 
para la producción de algodón, soja, maíz, sorgo, trigo y girasol, en esa provincia, de $58,66 por 
tonelada.

VOLVER AL SUMARIO
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ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

Ministerio de Agroindustria
Determinan que soja por edición génica no es transgénica
En la semana de análisis, la dirección de Biotecnología del ministerio de Agroindustria informó 
a la firma Bioheuris, que el proyecto de obtener una soja con resistencia a tres modos de acción 
distintos de herbicidas, mediante la tecnología de nucleasas (edición génica), no califica dentro 
de la regulación correspondiente a OVGM.
Así, se pone de manifiesto cómo está funcionando el sistema regulatorio para determinar si una 
NBT (New Breeding Technology) encuadra o no dentro el marco regulatorio de los OVGM.
La compañía, formada por técnicos locales, utiliza la tecnología CAS9 para alterar el genoma de 
la soja y provocarle resistencia a tres modos de acción de herbicidas, en el marco de la proble-
mática de las malezas resistentes.
Fuentes de la empresa –que cuentan con el apoyo de Rotam y Criadero Santa Rosa- señalaron 
que esperan tener el desarrollo en fase comercial para dentro de cinco o seis años.

VOLVER AL SUMARIO

DJVE de agosto más que duplican las de 2016
Durante el mes de agosto, el ministerio de Agroindustria autorizó la exportación de 7,22 millones 
de toneladas de granos y subproductos, un volumen que supera al de julio (6,90 Mt), pero que 
prácticamente duplica al de agosto de 2016, cuando se autorizaron 3,87 Mt.
Se trata del cuarto mes consecutivo en el cual las DJVE de 2017 superan a las del año pasado, 
luego de que durante el primer cuatrimestre se ubicaran por debajo, debido al boom exportador 
luego del cambio de signo polí-
tico, en diciembre de 2015.
Yendo al detalle de agosto, el 
maíz aportó 2,46 Mt, el mejor 
volumen mensual del año, en 
tanto que el trigo sorprendió con 
anotaciones por 1,02 Mt. Como 
siempre, el complejo soja lideró 
los volúmenes, con 2,46 Mt para 
la harina, 0,58 para el aceite y 
0,41 para el poroto.
También es para destacar las 
68.145 toneladas de harina de 
trigo, que resulta el volumen 
más alto de los últimos años 
para un mes.
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De acuerdo con los registros oficiales, el maíz acumula DJVE de la campaña 2016/17 por 17,32 
Mt, mientras que el trigo lo hace por 10,69 millones. Vale decir que de acuerdo con las estimacio-
nes de saldos exportables, todavía quedan por registras exportaciones de maíz por 12,68 millo-
nes de toneladas, mientras que al trigo le restan apenas 610.000 toneladas por anotar.
En el acumulado anual, 2017 totaliza 60,42, ubicándose a menos de 10 Mt del récord de 2016.

Comercio exterior
Se importó roca fosfórica durante agosto
La Aduana registra la importación de 28.900 toneladas de roca fosfórica provenientes de 
Marruecos durante el pasado mes de agosto, luego de que en julio no se produjeran nuevos 
registros de ningún origen.
Desde abril que no 
se realizaban com-
pras en este ori-
gen, ya que el pro-
veedor excluyente 
venía siendo Perú. 
Las importaciones 
se realizaron a 60 
dólares por tone-
lada, versus 61 
para la roca marro-
quí importada en 
abril.
El valor queda un 
par de dólares por 
encima del origen peruano registrado en junio.
Del total correspondiente a agosto el 66% ingresó por la Aduana de San Nicolás, mientras que el 
otro 34% restante lo hizo por San Lorenzo, jurisdicciones a las cuales pertenecen las dos plantas 
de superfosfato existentes en nuestro país.
Con el volumen de agosto, el acumulado en los dos primeros cuatrimestres trepa a 167.666 tone-
ladas, apenas 4.000 toneladas por delante de 2016.

VOLVER AL SUMARIO

En agosto se importó el mayor volumen de urea
Los datos de la Aduana confirman que durante el pasado mes de agosto se registraron operacio-
nes de importación de urea por 40.332 toneladas, que resulta el mayor volumen del año, supe-
rando las 39.516 toneladas de junio.
El 49% del volumen provino de Rusia, a un precio promedio de 180 dólares la tonelada. Otro 30% 
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provino de Emiratos Árabes 
a 176 dólares, otro 13% de 
Bahrein a 187 dólares y fi-
nalmente un 7% de China a 
208 dólares.
En referencia a los pre-
cios se observa que para 
un mismo origen, por caso 
Rusia, el valor de agosto es 
el más bajo registrado a lo 
largo del año. 
Con estos números, el 
acumulado anual trepa a 
148.791 toneladas, versus 
196.556 toneladas en 2016.

VOLVER AL SUMARIO

Ministerio de Hacienda
Agosto fue el mes que más distribuyó el Fondo Sojero respecto de 2016
Durante agosto, la Nación distribuyó $1.844 millones entre provincias y municipios, una cifra 
que resulta 43% superior a la 
de agosto de 2016, y que es 
el mes que mayor diferencia 
porcentual marca con el año 
pasado.
Evidentemente, el salto en 
el tipo de cambio colaboró 
a esta mejora, junto con el 
mayor volumen de negocios, 
fruto precisamente de la ma-
yor cotización.
A lo largo del año hay cua-
tro meses con signo nega-
tivo respecto de 2016 y otros 
cuatro con signo positivo, 
como se aprecia en el siguiente gráfico.
El acumulado de los dos primeros cuatrimestres de 2017 totaliza 13.940 millones de pesos, un 
8% menos que el acumulado de 2017.

VOLVER AL SUMARIO
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Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria
Presentan encuesta de expectativas agrarias
El martes 5, el Centro de Investigaciones en Ciencias Políticas, Económicas y Sociales del INTA 
presentará su primera encuesta de expectativas rurales.
Según pudo saber RIA, se trata de una encuesta telefónica sobre una base de más mil produc-
tores rurales, de los cuales 750 fueron completadas y a partir de las cuales se presentan los 
resultados.
En este primer trabajo, realizado a fines de junio, se preguntó por las expectativas económicas 
a nivel general y particular, y decisiones empresarias como la inversión o la contratación de per-
sonal.
La idea del centro, que dirige el ex secretario de Agricultura Gabriel Delgado, es llevarla adelante en 
forma bimestral. De hecho, a mediados de setiembre se estaría realizando la segunda encuesta.

VOLVER AL SUMARIO

LEGISLATIVAS

Cámara de Diputados
Peña despertó dudas sobre “transparencia” del INTA
Durante la sesión informativa del JGM, Marcos Peña, el presidente del bloque del FPV -Héctor 
Recalde- planteó situaciones de conflicto por reclamos recientes del personal del INTI “y lo que 
está por pasar en el INTA” en materia de “un nuevo ajuste que significaría mayores despidos y 
mayor ineficacia” en el desempeño del organismo según el gremio APINTA.
La única respuesta de Peña a la inquietud planteada fue que tanto en el INTI como en INTA “no 
están previstos despidos ni mucho menos un vaciamiento”. El JGM aseguró que “estamos traba-
jando para fortalecer ambos institutos”, aunque aclaró que ambos “tienen muchísimos problemas 
de funcionamiento y de transparencia, que se van trabajando y solucionando permanentemente”. 
Sorprendió a los legisladores del FPV la referencia a la falta de transparencia del INTA por lo que 
el diputado Luis Basterra (vicepresidente del bloque y ex vicepresidente del INTA) solicitó que se 
aclarara la afirmación de Peña, en virtud del carácter autárquico del INTA. Basterra recordó ade-
más que en la conducción de ese organismo participan tanto el Estado como las cuatro entidades 
agropecuarias y Aacrea. Peña no respondió al planteo.
Comentario: el rumor que circula en el ámbito parlamentario es que el presupuesto 2018 con-
templa una baja nominal en la asignación del INTA del orden del 10%, lo que llevaría a una 
disminución presupuestaria del 30% en términos reales. Algo que se sabrá con mayor certeza 
cuando arribe el Proyecto de ley del presupuesto el próximo 15 de setiembre. Peña negó “ajustes” 
e incluso aseguró que el gobierno trabaja para que tanto en el INTI como en el INTA “los becarios 
que ya estaban en cada organismo entren allí”.

VOLVER AL SUMARIO
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Importación de cerdo y reintegro a exportación
Otro de los temas que sobrevolaron la sesión informativa con el JGM, realizada el 30 de 
agosto, fue el de la importación de carne de cerdo de los EE.UU. a propósito de lo que se 
presentaron reiterados pedidos de informes. En la semana de análisis se sumaron nuevos 
desde la presidencia del bloque del FPV así como manifestaciones de preocupación de otros 
bloques. 
Sobre el punto en cuestión, Peña ratificó que “no consideramos que las importaciones de 
carne de cerdo sean una amenaza para la producción nacional”. Remarcó que se producen 
600.000 toneladas anuales versus importaciones promedio de 40.000 toneladas. “Las im-
portaciones provenientes de los Estados Unidos tributarán el arancel externo común, que 
es el mecanismo previsto por nuestras leyes para sostener, justamente, la competitividad 
extra de nuestra producción”, aclaró el funcionario. Peña abundó además en que se negocia 
la apertura sanitaria de carne de cerdo argentina a nuevos mercados además del efectuado 
a Rusia, en tanto que anticipó que Agroindustria “comenzará a tramitar un reintegro del 5,8 
por ciento respecto de las exportaciones de carne de cerdo, a fin de equipararlas a las de 
carne vacuna”.

VOLVER AL SUMARIO

Exportación de biodiésel a EE.UU.
El otro ítem relativo a la cadena agroindustrial fueron los aranceles para el ingreso de bio-
diesel a los Estados Unidos, tema sobre el cual también ingresaron numerosos pedidos de 
informe e incluso expresiones de “preocupación” por parte del interbloque Cambiemos. Uno 
de estos últimos está firmado por el propio presidente del bloque radical Mario Negri (4547-
D-2017). Durante la reunión del JGM con los legisladores los planteos de preocupación por 
la situación vinieron desde la provincia de Santa Fe. Peña aseguró que también la situación 
desvela al gobierno argentino y que el tema se planteó en agenda bilateral cuando “se con-
versó en la visita a la Casa Blanca” entre los presidentes Macri y Trump. 
Peña informó que “tanto el Ministerio de Agroindustria como la Cancillería y el Ministerio de 
Producción están en negociación permanente con el gobierno de los Estados Unidos en la 
búsqueda de un acuerdo que suspenda esta medida, como para normalizar todo lo que tiene 
que ver con el comercio vinculado con el biodiésel”. Y agregó que “hay buenas perspectivas 
en la discusión” y están en contacto permanente con el gobernador de Santa Fe trabajando 
en conjunto para superar la situación en un esfuerzo “que el propio presidente encabeza” y si-
gue personalmente. Sobre esto dio testimonio, a su turno, la diputada socialista Alicia Ciciliani 
quien agradeció al JGM la predisposición del gobierno y el trabajo conjunto entre Cancillería, 
Agroindustria y el gobierno provincial. Remarcó la diputada la necesidad de proceder del 
mismo modo en la relación con la Unión Europea y con Perú sobre el biodiésel.

VOLVER AL SUMARIO

http://www4.hcdn.gob.ar/dependencias/dsecretaria/Periodo2017/PDF2017/TP2017/4500-D-2017.pdf
http://www.diputados.gov.ar/proyectos/proyecto.jsp?exp=4547-D-2017
http://www.diputados.gov.ar/proyectos/proyecto.jsp?exp=4547-D-2017
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Riego para arroz: subsidio energético
La diputada Ana Gaillard (FPV, Entre Ríos) junto con otros legisladores solicitaron al PEN “que in-
corpore la actividad ‘Riego de plantaciones de arroz’ a la Resolución conjunta 1-E/2017 Ministerio 
de Energía y Minería y Ministerio de Producción de fecha 16/05/2017” a través un proyecto de re-
solución (4545-D-2017). Según la diputada el valor del KW pasó de $0,78 a $1,20 en el mercado 
mayorista controlado por la empresa CAMMESA, lo que llevó a los costos del riego en la actividad 
a incrementarse un 53,8%, situación que representa un 30% en la estructura de costos directos 
en la producción de arroz puesto en chacra. Con la resolución aludida se atendieron pedidos de 
usuarios y de sectores productivos dependientes de la energía eléctrica.

VOLVER AL SUMARIO

Cámara de Senadores
Madera nacional para obra pública
En la semana que comienza la comisión de Agricultura de la Cámara alta mantendrá una reunión 
plenaria de comisiones conjuntamente con las de Economías Regionales, e infraestructura y 
vivienda, para tratar el proyecto de ley de la senadora misionera Sandra Giménez S-732/17 que 
prioriza el uso de la madera nacional en la obra pública. 
Comentario: al término de la reunión conjunta los senadores de la comisión que preside Alfre-
do De Ángeli abordarán varios proyectos declarativos y tratarán un documento sobre Caminos 
Rurales. Finalmente está prevista la firma de un convenio de cooperación entre la comisión y la 
fundación FADA. 

VOLVER AL SUMARIO

Biodiesel y cerdo en el Senado
Para la semana que comienza también en el Senado está previsto tratar la exportación de bio-
diesel a EE.UU. así como la importación de carne de cerdo desde ese país en el marco de la 
reunión de comisión de Industria y Comercio programada por su presidente del senador Alfredo 
Luenzo (Chubut). 
La reunión se realizará el próximo día 7 de setiembre y los legisladores escucharán la presenta-
ción que realizarán la Asociación Argentina de Productores Porcinos, y la Cámara Argentina de 
Biocombustibles.
Comentario: del mismo modo que sucedió en Diputados ya se registraron expresiones de recha-
zo al arancelamiento aplicado desde EE.UU. al biodiesel argentino como el proyecto declarativo 
del senador Carlos Alberto Caserio (Unión por Córdoba) mediante el cual se “Repudia” la deci-
sión del gobierno de los Estados Unidos.

VOLVER AL SUMARIO


